

COLOMBIA - Santos y Mockus irán a segunda vuelta en junio

TeleSur

Lunes 31 de mayo de 2010, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

[TeleSur](#) - El pueblo colombiano irá a segunda vuelta para elegir a su nuevo presidente el próximo 20 de junio, cuando ya se han contabilizado 99,68 por ciento de los votos y las cifras son irreversibles. El balotaje se disputará entre Juan Manuel Santos del Partido de la U, quien hasta ahora tiene 46,56 por ciento y Antanas Mockus, del Partido Verde con 21,5 por ciento.

En tercer lugar se ubicó Germán Vargas por el Cambio Radical, con el 10,13 por ciento, y en cuarta posición, Gustavo Petro, del Polo Democrático, con el 9,16 por ciento.

Según el órgano rector, en este escrutinio hubo 14 millones 513 mil 626 votos válidos, 77 mil 502 sufragios no marcados, nulos unos 171 mil 689 y en blanco 224 mil 335.

La enviada especial de teleSUR a Colombia, Patricia Villegas, reportó que el partido de la U se posicionó en esta primera vuelta en todos los departamentos del país, excepto en Putumayo, ubicado al suroeste de la nación.

El porcentaje de abstención en esta primera vuelta electoral en Colombia se ubicó en un 50,08 por ciento.

A las 16H00 hora local, (21H00 GMT) los centros de votación cerraron sus puertas a los ciudadanos colombianos, aunque aún existían personas a la espera de ejercer su derecho al sufragio.

Los puestos de votación iniciaron su jornada a las 08H00 hora local (13H00 GMT) y comenzaron a recibir desde temprano a los electores.

Para esta primera vuelta de las elecciones presidenciales se dispusieron 72 mil 725 mesas en 10 mil 271 puestos de votación repartidos en los 32 departamentos de Colombia, así como en embajadas y consulados de 56 países.

De igual manera, las autoridades desplegaron unos 350 mil militares y policías, más unos 11 mil vigilantes privados, especialmente en zonas que mantienen presencia de grupos armados.

Por su parte, la Misión de Observación Electoral (MOE) en Colombia pese a reportar pocas irregularidades en el proceso electoral, indicó que se presentaron 17 acciones armadas en los departamentos de Antioquia (noroccidental) y el Cauca (suroccidente).

Los últimos sondeos, previo al proceso electoral, arrojaban un empate técnico entre los candidatos del Partido de U y el Partido Verde, Juan Manuel Santos y Antanas Mockus, respectivamente.

La encuestadora privada, Ipsos Napoleón Franco señaló que el ex ministro de Defensa colombiano, tenía un 34 por ciento, mientras que un 32 por ciento correspondería a Mockus, en una investigación de intención de votos.

Las cifras dan un empate técnico, si se tiene en cuenta el margen de error del estudio del 2,8 por ciento.

Mientras que la encuesta concede un 6 por ciento a la ex canciller conservadora, Noemí Sanín, al igual que Gustavo Petro, del Polo Democrático Alternativo (PDA).

Si se cumplen los registros, ofrecidos por Ipsos, ninguno de los candidatos alcanzaría la mayoría más uno (50 por ciento más uno), para lograr la victoria en primera vuelta. En caso de que se llegue al balotaje, la contienda en la segunda vuelta, será entre Santos y Mockus, según la encuestadora.

La segunda vuelta está prevista para el próximo 20 de junio.

Un total de 29,9 millones de colombianos estaban convocados a las urnas para elegir, en primera vuelta, al sucesor del presidente, Álvaro Uribe.

De acuerdo a la Registraduría Nacional del Estado Civil, ente encargado de difundir los resultados oficiales, los escrutinios se conocerán en un 90 por ciento aproximadamente a partir de las 20H00 hora local de este domingo (01H00 GMT de este lunes).

Publicación de resultados será el lunes

El Registrador Nacional del Estado Civil de Colombia, Carlos Ariel Sánchez, señaló que a partir de este lunes se darán a conocer las actas con los resultados que se han divulgado hasta los momentos de las elecciones presidenciales en el territorio colombiano, así como el conteo de votos de 27 municipios de la nación.

"Todos los resultados los empezaremos a dar a conocer con las actas y los publicaremos al igual con los escrutinios del Consejo Nacional Electoral", indicó Sánchez.

El registrador agradeció "el voto de confianza que le han dado a la Registraduría y al registrador (...) Hemos dado la talla".

<http://www.telesurtv.net/noticias/secciones/nota/72782-NN/santos-y-mockus-iran-a-segunda-vuelta-en-junio/>